

México, D. F., Febrero 17 de 1963.

A las 10.15 horas del día de hoy, el pintor DAVID ALFARO SIQUEIROS recibió en el Polígono de la Cárcel Preventiva de la Ciudad, la visita de NATIVIDAD ROSALES, reportero de la Revista "Siempre", mismo que llevaba una máquina de escribir portátil, para recibir el dictado de una carta-artículo dirigida a JOSE PAGES LLERGO, Director de esa Publicación, en la que ALFARO SIQUEIROS expone los motivos por los cuales ha sido detenido 17 veces en diferentes Países, indicando que ellas se debieron a su credo político.

Al conminarlo el periodista para que expresara algo sobre Trozky, ALFARO SIQUEIROS dijo que "porqué no hablaban mejor de la matanza ocurrida recientemente en Chilpancingo: del caso Ramirez o de los diversos crímenes que ha ordenado el Gobierno y los cuales han quedado impunes". Agregó que "tiene en su poder un escrito y pruebas de los crímenes y actividades ilícitas que llevan a cabo varios Funcionarios del Régimen, pero que no lo entregará a nadie, no obstante que algunos Países como Italia, Argentina y España tratan de obtenerlo, va que piensa publicarlo en la primera oportunidad que tenga". Por último, dijo que "el Lic. HUMBERTO ROMERO controla a la prensa y en especial al Director de la Revista 'Siempre', por lo que tanto aquella como éste no publican la verdad en sus noticias; y que como muestra de las arbitrariedades que se cometen con él, está el hecho de que no le está permitido recibir visitas en su celda como los demás presos, sino que tiene que hacerlo en el Polígono para que el Jefe de Celadores, Directivos del Peral y demás personal del mismo, se den cuenta de lo que habla".

A las 11.45 horas, una vez que se retiró ROSALES, llevo al mismo Polígono el Lic. ALONSO AGUILAR MONTEVERDE, Directivo del Movimiento de Liberación Nacional, pero al salir uno y entrar el otro, el primero entregó al segundo su tarjeta para que le hablara por teléfono, a fin de concertar una cita.

Durante la plática que sostuvieron dicho Profesionalista y el pintor, éste expresó a aquél, que el M.L.N. carece de la unidad necesaria para ser considerado grupo político y le propuso al Lic. AGUILAR MONTEVERDE, que "por conducto del Movimiento de referencia se emplazara públicamente al Gobierno que preside el Lic. ADOLFO LOPEZ MATEOS, para que éste responda a los cargos que se le imputan" (sin mencionar en qué consisten éstos).

A continuación, el propio ALFARO SIQUEIROS indicó que "México es uno de los Países más atrasados, políticamente hablando, por la presión que durante más de 40 años ha ejercido sobre el pueblo cuanto Régimen ha habido, Gobiernos que por ese hecho se pueden considerar dictatoriales".

Agregó el reo, que "el M.D.N. debe hacer un manifiesto y obligar a los Dirigentes Obreros a que lo firmen, como constancia de que pertenecen a dicho Movimiento". A esto, el Lic. AGUILAR MONTEVERDE contestó que ellos no podían hacer eso, diciendo - ALFARO SIQUEIROS, "ustedes no los pueden obligar pero las masas - sí, por eso hay que convencer primero a las masas, primero con -- amenazas y después con la violencia, si es necesario, para que -- acepten esta situación".

Manifestó además que "el Gobierno se ríe de la Constitución de la República, ya que las leyes no son aplicadas en forma debida, pues los procesos que normalmente deben ventilarse en determinado tiempo, por consignas que reciben, los Jueces los alargan por años y años; y como prueba de ello tenemos el caso de DEMETRIO VALLEJO MARTINEZ, que todavía se encuentra en prisión, notwithstanding que culpables de delitos más graves, ya están libres".

Por último, dijo que "el Gral. LAZARO CARDENAS no puede oponerse directamente a un Gobierno que el mismo ayudó a formar, por lo tanto está imposibilitado de encabezar una lucha franca y abierta en contra del Régimen actual".

A las 13.30 horas, el Lic. AGUILAR MONTEVERDE se retiró del Polígono y ALFARO SIQUEIROS fue conducido a su celda.

Respetuosamente.
EL CORONEL D.E.M.
DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD.

MANUEL RANGEL ESCAMILLA.

MRE/eva.